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香港文匯報訊（記者 文森）人稱
「魔童」的王維基以電訊業務起家，經
營作風大膽。數年前，他看中本港免費
電視市場，在未取得牌照前，賣出經營
多年的香港寬頻，套現50億元投入免
費電視業務，成立香港電視，並四出招
兵買馬，羅致大量藝員，且打算以將軍
澳地皮打造自己的電視王國。但提交牌
照申請後苦候3年，最終不獲發牌。王
維基再扭盡六壬，將香港電視變成網上
購物平台，把劇集網上播，可惜收視一
直狂瀉。截至去年底，港視16個月來
已勁蝕2.37億元。

50億搞港視 苦候3年不獲牌
現年53歲的王維基，1992年創辦城

市電訊，打破當時香港電訊長途電話的
壟斷局面，憑這一業務迅速冒起，掘到
第一桶金。10年後，他進軍香港寬頻
市場，自行鋪設光纖網絡，再一次挑戰
香港電訊旗下網上行的一哥地位。
但王維基並不滿足於香港收費電視市

場，認為本港免費電視「一台獨大」，
大有可為。2010年，他向政府提交免
費電視牌照申請，2012年更將苦心經
營多年的香港寬頻售予私募基金
CVC，套現 50億元投入免費電視業
務。成立香港電視後，王維基四出招兵
買馬，又斥資6億元興建位於將軍澳工
業邨的新電視製作中心。惟2013年政
府發牌三選二，只有香港電視娛樂有限
公司（電訊盈科旗下）及奇妙電視有限

公司（有線電視旗下）獲批牌照，王維
基好夢落空。

勁蝕2.37億 資金只剩18億
王維基夢想成為「電視大亨」的路途

波折重重。去年11月，網上電視HK-
TV（香港電視）正式開台，最初氣勢
如虹，惟燦爛過後，後勁不繼，收視一
直狂瀉。港視上周四公布開台後首份業
績，顯示虧損纍纍，截至去年底，16
個月來勁蝕2.37億元。扣除銀行貸款
後，公司手頭資金只剩18億元。截至
去年底，HKTV開台以來營業額只有
2,163萬元。

HKTV收視狂瀉
浴血「吊鹽水」
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）早
前有報道指，行政會議昨日會討論亞
視續牌事宜。特首梁振英昨日在出席
行會前強調，特區政府一直根據制
度、法律、政策及程序公義處理廣播
機構續牌，有決定後會第一時間公
布。
梁振英昨被問到亞視續牌時表示，特

區政府一直根據制度、法律和政策處理
廣播機構申請續牌的事宜，尤其要考慮
法律上的程序公義。行會議程一直保

密，但一定會盡快在不違反程序公義的
情況下做好有關決定，有了決定後就會
第一時間對外公布。

倘欠薪失責 必法律制裁
被問及亞視拖欠員工薪金的問題，梁

振英強調，特區政府、他自己、勞福局
局長及勞工處處長都十分重視，並採取
了措施，又強調若有任何人違反有關條
例，不負作為僱主的責任，會受到法律
制裁。

掌亞視魔 ?

香港文匯報訊
（記者 文森）王
維基素有「魔童」
之稱，全因他行事
張狂、作風「出
位」，導致是非纏
身。2008年，他獲
邀加盟亞視擔任行
政總裁（CEO），惟
僅 12 天便突然宣
告辭職，當時有指
他涉及口頭性騷擾
落選亞姐，以對方
胸部的真偽開玩
笑，引起女藝人不滿。而在申請免費電視牌照期間，王維基亦被揭
發捲入性侵犯疑案，但他稱事件全屬政治抹黑。

質疑佳麗「假胸」王認錯致歉
由「電訊魔童」轉化成「電視魔童」，王維基曾捲入多宗是非。
2008年王維基出任亞洲電視行政總裁，他提出了一系列「維新」政
策，但上任12天後就戲劇性辭職，其間更惹起性騷擾疑雲。
據報，他在會見應屆亞洲小姐時，話題總離不開胸部，質疑多名

亞姐身材真偽，問佳麗：「你個胸是不是假的？」他事後承認「用
錯字眼」，但堅持自己沒有半點不尊重之意，認為事件是無心之
失，並就事件向公眾致歉。
王維基也曾捲入性侵犯疑案。2013年11月，《東周刊》封面報道
指稱王維基曾於2001年在上海一酒店中，性侵犯一名女下屬，王維
基事後發聲明指事件屬政治抹黑，無人證無物證，只是單方面指
控，控告該周刊誹謗，要求法庭頒令禁再出版及印刷，並就誹謗作
出賠償。《東周刊》隨即反指王維基誹謗，並發出律師信，要求對
方收回言論並作出賠償。

被指性侵女下屬
與周刊互告

香港文匯報訊 王維基當年爭取免費電視牌照期間，壹傳媒
創辦人黎智英可謂「全力支持」，動用旗下報章為王維基造
勢。亞洲電視節目《ATV焦點》就曾質疑王維基與黎智英在爭
取政府審批免費電視牌照時「緊密唱和」，政圈則傳出王維基
只是「代客泊車」，其「幕後金主」實為與之過從甚密的黎智
英的「背後勢力」。王維基其後稱，有關言論是「百分之百的
惡意中傷」，指黎智英倘是他的幕後金主，自己就毋須賣掉香
港寬頻以籌集資金。
有報章當年更引述有「建制派中人」質疑，王維基不獲免費

電視牌照，是因為其「發跡資金來源、與外國關係等都受到質
疑」。

黎智英幫手造勢
傳王有「幕後金主」

1973年麗的電視成立
1982年邱德根家族以1億元買
入一半股權，並易名為亞洲電
視，兩年後再購入另一半股權
1988年林百欣及鄭裕彤向邱德
根購入亞視三分二股權，翌年
購入邱德根手上餘下股權
1994年林建岳向新世界發展購
入20%亞視股權，其家族成為
最大股東
1998年 林百欣將51%股份售
予內地商家封小平及鳳凰衛視
總裁劉長樂
2002年陳永棋夥拍紡織商人南
方棟，購入亞視逾三成二股
權，成為最大股東
2007年 名力集團查懋聲以2.5
億元入股亞視
2009年旺旺集團蔡衍明以個人
名義入股亞視；蔡氏與查氏成
立合資公司，控有47.58%亞視
股權
2010年3月擁有香港永久居民
身份的內地商人王征，取得亞
視52%股權，成為大股東
2010年9月廣管局批准王征遠
房親戚黃炳均，入股亞視，並
成為第一大股東
2011年7月亞視新聞誤報前國
家主席江澤民逝世
2014年 4月 查氏兄弟入稟法
院，向王征追討拖款2.4億元
2014年6月亞視向員工發通告
指，薪金延遲發放
2014年 9月至2015年2月 不
斷拖欠員工薪金
2014年9月通訊局建議不向亞
視續牌
2015年3月31日 亞視控股權
將轉讓予港視主席王維基

資料來源：文匯報資料室
■製表：記者 文森

香港文匯報訊（記者 梁靜儀）亞視控股權將轉讓予香港
電視主席王維基的消息傳出後，不少圈內人均感到意外。有
亞視老臣子擔心王維基一旦入主，或令亞視續牌問題生變
數。

劉錫賢：好surprise 憂無咗個牌
亞視老臣子劉錫賢經歷多次公司換老闆，昨日對於傳出亞

視將股權轉讓予王維基的香港電視，他直言感覺很突然：
「好surprise，但有人買亞視點都係好事，不過係亞視未續
牌，大家都知王生之前攞唔到牌，入主後會唔會令我哋無咗
個牌呢？大家都有這種擔憂，總之仍有太多未知之數。」
亞視忠臣朱慧珊對消息感到既意外又心情複雜，只能用

「無語」兩個字來形容。她和劉錫賢一樣，覺得仍有太多未
知之數，等正式落實後再算。
首屆亞姐冠軍黎燕珊聞言後表示是好事，「剛聽到消息。

雖然未經證實，但如果消息屬實，對亞視是一個好的解決辦
法，因為王維基對製作認真也好有心。新人事新作風，希望
唔會有裁員潮，因所有員工都由少林寺訓練出來，用心為公
司好。」
陳百祥（叻哥）與太太黃杏秀昨晚一同出席莎莎國際控股
周年晚宴，在聽聞消息後即恭喜王維基：「這是深慶得人。
一個很想做（電視）的人，有熱情、有動力，又熱衷去做，
都希望朋友發達！」他還笑言，這個行業多競爭，多人搶，
藝人的身價自然會提高。
曾志偉昨日在出席「香港演藝人協會周年籌款晚宴

2015」，被問到亞視控股權轉讓予王維基一事時大聲讚好：
「都話王征好嘢，王維基更加好嘢。（想件事成功嗎？）邊
個買都無所謂，最重要是電視台能運作，有競爭係好事，
（王維基適合嗎？）可能得啩！」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、鍾立）一直備受財政困擾的亞洲電視，股權問題昨日突傳有

進展：亞視昨晚新聞報道稱，亞視股東黃炳均及主要投資者王征已接受香港電視主席王維基

（人稱「魔童」）開出的條件，將亞視控股權轉讓予香港電視，但交易須獲特區政府及法院接

納。不過，通訊管理局指並未收到有關通知，而截至本報凌晨截稿時，王維基及港視均無就事

件作出回應，令事件顯得撲朔迷離。今日，行政會議將討論亞視續牌問題，由於王維基的財務

及管理經營備受質疑，即使王維基真的接手，他圖借控制亞視取得免費電視牌照的如意算盤未

必能夠打得響。至深夜又有消息指，所謂「賣盤」實為有人「出口術」。

特首：依公義處理亞視續牌

■■朱慧珊朱慧珊 ■■黎燕珊黎燕珊

■■亞視控股權將轉讓亞視控股權將轉讓
予王維基予王維基，，吸引大批吸引大批
傳媒深夜守候追訪傳媒深夜守候追訪。。

曾慶威曾慶威 攝攝

王維基傳買控股權「港人講地」：王征出口術「死拖」

■港視後勁不繼，收視一直狂瀉。圖
為港視葵涌總部。 黃偉邦攝

亞視牌照將於今年11月
屆滿。內地傳媒「財

新網」日前報道，亞視主要
投資者王征早前接受該網訪

問時曾表示，上周六最後一名
「白武士」正式拒絕出資拯救亞

視，「氣數已盡」，稱亞視將於3月
底關閉。惟亞視其後否認王征曾以「氣
數已盡」形容亞視，令事件演變成羅生
門。有媒體則報道，昨日為特區政府決
定亞視去留的「死線」，倘若再無「白
武士」，亞視將不獲續牌。

黃炳均王征售控股權 須通訊局批
在事件繼續發酵之際，亞視突然在

昨日晚間新聞發出「股權易
主」的消息。亞視其
後發聲明稱，接獲
股東黃炳均及主要
投資者王征通知，
他們決定接受王維
基 的 「 主 要 條
件」，將亞視控股權

轉讓予香港電視，及將
豁免亞視所欠大部分債務。

不過， 有關交易尚需得到法庭
及其委託之經理人德勤會計師事務所

同意，並報通訊局批准，整個過程需要時日，待有進展
隨時向公眾報告。
由法院委任出售亞視10.75%股權的經理人、德勤中
國華南區主管合夥人黎嘉恩昨日對消息表示「No com-

ment」。王維基及港視則一直未就事件作出回應。有港
視公關指，未能聯絡到身在海外的王維基，亦未知悉入
股亞視一事。有港視員工則透露，王維基以往每天都會
與員工開會，但前日及昨日均沒有再開會，但如果消息
屬實，王維基需要時間安排記者會，尤其港視是上市公
司，也需要通知港交所。
王維基一直覬覦免費電視牌照，加上港視收視一直狂
瀉（見另稿），此時以低價購入亞視對其而言，或只有
利無害。基於亞視的經營問題一大堆，縱然王維基順利
接手，亞視也未必能獲續牌，可能短短數月便要結束，
重新競投牌照。然而，王維基可以趁該段時間將其「出
品」打入更多家庭，加上他一直獲不少人支持其獲取免
費電視牌照，如果最終港府不允已接手亞視的王維基續
牌，王維基亦可歸咎政府「趕絕」他，為政府帶來另一
個「政治炸彈」。
不過，網站「港人講地」凌晨發表文章，卻道出另一
版本，形容事件是王征在「出口術」。文章引述權威消
息人士指，通訊局約1個月前已通知亞視不獲續牌，亞
視當時求情並要求給他們1個月時間提交改造計劃，政
府予以准許，限期為昨日，惟政府到此限期前一直沒收
到亞視任何計劃。

行會特別會議 決定會否續牌
由於時限已屆滿，政府按程序在今日舉行行政會議特
別會議，正式就會否續牌給亞視作出決定，「據說，31
日（昨日）傍晚，王征最後與另一方談判轉讓不成功，
於是施展緩兵之計，藉口轉讓給王維基，期望對政府造
成壓力，『拖得就拖』。……消息人士指出，是否續牌
給亞視是按電視台的表現及營運方面是否符合發牌條
件；亞視是否已賣盤，並不影響政府考慮是否予以續
牌。」

■■亞視新聞報道亞視新聞報道
稱稱，，亞視控股權將亞視控股權將
轉讓予轉讓予「「魔童魔童」」王王
維基維基。。 設計圖片設計圖片

■王維基2008年獲邀加盟亞視擔任CEO，惟
僅12天便突然宣告辭職。 資料圖片


